

## Leitung der Abteilung „Bevölkerung und Wahlen“ mit Michael Haußmann besetzt

Franz Abele

Neuer Leiter der Abteilung Bevölkerung und Wahlen im Statistischen Amt der Landeshauptstadt Stuttgart ist Michael Haußmann. Neben der Organisation und Durchführung der Kommunalwahlen und aller Parlamentswahlen sind bei dieser Abteilung auch die Sachgebiete mit den Aufgabenbereichen Bevölkerung und Bildung, Personal- und Sozialstatistik und Geografische Informationen angesiedelt. Wegen der Wahl des bisherigen Abteilungsleiters zum Amtsleiter des Statistischen Amtes im März 2005 war die Abteilungsleitung neu zu besetzen.

Herr Haußmann wurde 1972 in Pforzheim geboren. Nach dem Abitur absolvierte er das Studium der Geografie an den Universitäten Bochum und Stuttgart. Die inhaltlichen Schwerpunkte des Studiums umfassten neben Geografie auch Geologie, Geoinformationssysteme, Städtebau und Landschaftsplanung. In seiner Diplomarbeit beschäftigte er sich mit der Entwicklung und Anwendung einer Methodik zur geoinformationsgestützten Regionalisierung von Umweltmessungen. Mit der Tätigkeit als Wissenschaftliche Hilfskraft am Institut für Geografie und dem Institut für Navigation sowie mit Praktikas beim Verband der Region Stuttgart und einem Ingenieurbüro für geotechnischen Umweltschutz erweiterte er seine Kompetenz im Umgang mit statistischer und geostatistischer Auswertungsmethodik sowie mit deren tabellarischer und kartografischer Umsetzung.



Im September 2000 trat Herr Haußmann im Rahmen eines befristeten Projekts zur Visualisierung Statistischer Informationen im Bereich Kommunales Informationssystem des Statistischen Amtes in den Dienst der Landeshauptstadt ein. Im Anschluss daran übernahm er eine Tätigkeit im Sachgebiet Wirtschafts- und Kulturstatistik. Herrn Haußmann, der zwischenzeitlich bei einer anderen Stadt als Fachkraft für Wirtschaftsförderung tätig war, wurde ab 2002 die Leitung des Sachgebiets „Geografische Informationen“ im Statistischen Amt der Landeshauptstadt übertragen. Praktische, innovative Entwicklungen stieß er neben den neu konzipierten Grafiken und Karten für das Kommunale Informationssystem, der Gestaltung des Datenkompasses für Stadtbezirke

und dem Jahrbuch insbesondere im Bereich der EDV-technischen Organisation und Durchführung von Wahlen, die ihm temporär zusätzlich oblag, an. Mit der Übertragung der Abteilungsleitung 3 weitet sich der Verantwortungsbereich von Herrn Haußmann nochmals in erheblichem Umfang aus, da dieser Aufgabenbereich nicht nur bei Wahlen direkte überregionale Außenwirkung entfaltet und die fachstatistischen Analysen und Ausarbeitungen direkten Einfluss auf das Handeln von Fachverwaltungen haben, sondern die Ergebnisse oft auch als direkte Grundlage für die Entscheidungen der politischen Gremien herangezogen werden.

Nach eigener Aussage möchte Michael Haußmann nicht nur die wichtigen Daueraufgaben der Abteilung 3 wie Einwohner-, Sozial-, Kriminal- und Finanzstatistik sowie die Organisation und Analyse von Wahlen weiter voranbringen. Ihn reizt es auch, neue Projekte wie die Erweiterung der GIS-Infrastruktur und die Einbindung einer neuen statistischen Gebäudedatei in der Fortführung der Kleinräumigen Gliederung im Rahmen der Amtsziele auf den Weg zu bringen. Seine fundierten Kenntnisse im GIS- und IT-Bereich möchte er zur Innovationsförderung sowie zur Qualitätssteigerung und zur Verbesserung der Arbeitsabläufe einsetzen.